

## Citations de Ivan Sergeyevich Turgenev

- L'homme est un secret ; il faut le déchiffrer, et, si vous y passez toute votre vie, ne dites pas que vous avez perdu votre temps.
- Le premier signe de l'ignorance, c'est de présumer que l'on sait.
- Il est difficile de supporter le bonheur d'autrui.
- Ce qui compte, ce n'est pas le bonheur de tous, mais celui de chacun.
- L'amour c'est comme une maladie, ça peut vous tomber dessus quand vous vous y attendez le moins.
- Il n'y a rien de plus triste que la vieillesse sans conviction ni enthousiasme.
- La mort n'est pas effrayante; ce qui est effrayant, c'est de ne jamais commencer à vivre.
- Il n'est pas donné à tout le monde de voler, mais tout le monde peut s'attacher des ailes.
- Le bonheur, c'est d'être compris.
- Un bon mot est mieux qu'un cadeau.
- Si nous attendons jusqu'à ce que nous soyons prêts, nous attendrons toute notre vie.
- Il ne faut juger de rien sur l'apparence; souvent la lune éclipse le soleil.
- Il y a des circonstances où la vérité et la simplicité sont le meilleur manège du monde.
- Souvent ceux qui se plient sont plus forts que ceux qui se brisent.
- Les petites douleurs sont bavardes, les grandes douleurs sont muettes.
- On peut tout prévoir, sauf l'avenir.
- Le vrai bonheur coûte peu ; s'il est cher, il n'est pas d'une bonne espèce.
- On peut être plus fin qu'un autre, mais pas plus fin que tous les autres.
- La pensée a des ailes. Nul ne peut arrêter son envol.
- Il y a des gens qui veulent tellement être saints que le diable les garde dans sa poche.
- On ne peut apprécier parfaitement la lumière qu'en sortant des ténèbres.
- Le temps, c'est de l'argent. Cela veut dire que le temps est une richesse, mais pas seulement.

- Quelquefois, il suffit d'être avec celle qu'on aime pour que tout soit parfait.
- Ne pas se comprendre soi-même, c'est se perdre.
- Le passé est une chaîne à laquelle nous ne cessons d'ajouter des maillons, tandis que nous nous efforçons en vain de la briser.
- Il y a des instants où un seul mot prononcé à temps vous décharge comme un coup de pistolet.
- Il n'y a que les sots et les morts qui ne changent jamais d'opinion.
- Pour bien aimer un être vivant, il faut l'aimer comme s'il devait mourir demain.
- La vérité est une torchère qui aveugle ceux qui ne sont pas habitués à sa lumière.
- Seul celui qui garde les yeux fixés sur le lointain, trouve sa route claire.
- Le silence est parfois le plus cruel des mensonges.
- Nous parlons peu quand la vanité ne nous pousse pas à parler.
- Le cœur de l'homme est une chose étrange, il peut guérir de toutes les blessures, sauf de celles qu'il s'est infligées.
- Nous nous consolons souvent par des illusions plus qu'avec la réalité.
- Il est difficile de dire ce qui est impossible, car le rêve d'hier est l'espoir d'aujourd'hui et la réalité de demain.
- Je n'ai pas encore trouvé ce que je cherche, mais je n'ai pas cherché ce que j'ai trouvé.
- Toute notre vie, nous cherchons la vérité et une fois trouvée, nous nous empressons de l'oublier.
- Chaque action de notre vie touche à quelque corde qui vibrera dans l'éternité.
- Il est préférable de se tromper de bonne foi que de tenir la vérité par mensonge.
- L'homme est un mystère. Il faut le résoudre, et si vous passez toute votre vie à le résoudre, ne dites pas que vous avez perdu votre temps.